

Verbündeten die Macht aus. Diese neue, bis dahin niemals ausgeübte Tätigkeit formt den Verstand und das Bewußtsein der Arbeiter. Sie lernen über ihre Partei, über ihre Massenorganisationen und über die gewählten Volksvertretungen ihre Macht gebrauchen. Ihre Kräfte und Fähigkeiten entfalten sich, und ihr Einfluß wächst. Das ist unter den Bedingungen des Arbeiter-und-Bauern-Staates eine Gesetzmäßigkeit der gesellschaftlichen Entwicklung.

Diese Gesetzmäßigkeit findet auch in der *sozialistischen Wettbewerbs- und Aktivistenbewegung* ihren Ausdruck. Sie fordert eine kluge Führung durch die Partei- und Gewerkschaftsorganisationen. Diese Führung muß darin bestehen, daß die Anwendung und Verbreitung der Neuerermethoden zu einem nicht mehr fortzudenkenden Wesenszug der sozialistischen Produktion gemacht wird. Neuerermethoden dürfen nicht zur Kampagneangelegenheit oder gar zur Effekthascherei herabgewürdigt werden.

Wir halten es für erforderlich, die Aufmerksamkeit der Partei auf die große Rolle und Verantwortung der Gewerkschaften bei der Lösung der ökonomischen Aufgaben und besonders bei der Planerfüllung zu lenken, wie sie besonders auch im Gesetzeswerk über die Vervollkommnung und Vereinfachung der Arbeit des Staatsapparates in der DDR enthalten ist. Als Organisationen der Arbeiterklasse, der führenden Klasse, haben die Gewerkschaften die Teilnahme der Arbeiter an der Leitung der Produktion und den sozialistischen Wettbewerb zu organisieren. Sie sind verantwortlich für die Produktionsberatungen, für die Wahl der Produktionsausschüsse und deren Anleitung. Sie müssen sich energisch für die allgemeine Anwendung der Neuerermethoden einsetzen. Die Arbeiterkontrolle im Wohnungswesen und im Handel, deren Ausbreitung gerade jetzt sehr wichtig ist, liegt in ihren Händen. Durch den Kampf um die Planerfüllung sowie durch die Kontrolle der Einhaltung der Gesetze, Betriebskollektivverträge und Betriebsvereinbarungen setzen sie sich für die Wahrung der Interessen der Arbeiter und die Verbesserung ihrer Lebensbedingungen ein.

### **Die Neuererbewegung**

In den letzten Jahren sind hervorragende *Neuerermethoden* von deutschen Arbeitern entwickelt oder von sowjetischen Neuerern